

taient au chœur, ainsi qu'une centaine de prêtres, venus de Montréal et de toutes les paroisses environnantes. Des laïques distingués, ses anciens élèves, parmi lesquels l'honorable juge H. Lanctôt, l'avocat Bisailon, le notaire Jos. Girouard, étaient également présents. M. Urgel Lafontaine, vicaire à Oka, chanta le service, assisté de deux enfants de la paroisse, M. D. Lalonde, p. s. s., professeur au Collège de Montréal, et l'abbé A. Harbour, chancelier du diocèse de Montréal. Les paroissiens remplissaient la belle et pieuse église. Ils avaient voulu rendre un dernier hommage d'affection à celui qui, par ses vertus et son dévouement, avait su gagner leur plus entière confiance, s'imposer à leur vénération et à leur profond respect. La dépouille de M. Lefebvre fut transportée à Montréal, après le service, pour être inhumée dans le cimetière sulpicien au grand séminaire. Le vénéré curé *traversa* pour la dernière fois le lac qu'il avait tant aimé, près duquel il avait vécu de si longues années

Objets inanimés, avez-vous donc une âme,
Qui s'attache à notre âme et la force d'aimer...

* * *

M. Daniel-Joseph Lefebvre naquit à Saint-Henri-des-Tanneries, près Montréal, le 1er décembre 1829, d'une famille des plus honorables. Il fit ses études au Collège de Montréal. A 21 ans, son cours terminé, séduit par les exemples de vertus de ses maîtres, et attiré par la beauté de leurs oeuvres d'enseignement du clergé, M. Lefebvre entra dans la Compagnie de Saint-Sulpice. Il y fit ses études de théologie, occupa au collège différents postes, puis partit pour la Solitude. Il fut ordonné prêtre à Paris par le cardinal Morlot, plus tard victime de la révolution, le 28 mai 1858. Il revint au Canada, l'été de la même année, et fut professeur et économiste au Collège de Montréal de 1858 à 1871. Il fut en plus directeur de 1871 à 1872. Mais alors sa santé épuisée par le travail l'obligea à se reposer. Il séjourna

à Kamouraska, 1872 à 1884. Oka par ses sup près de M. Leclerc où celui-ci s'en Canadien, récent pice.

Mgr l'archevêque funèbre, les qu éducateur : il a était, en effet, al mes. Il savait y faire marcher aimait à " pre tion qu'il y réus de donner juste son tact d'occup clergé ou dans le étaient malades. pour tous ceux qu tudes qui ne se ont emporté dans plus jamais oubli " Après avoir M. Lefebvre devi souffrance! " C'e douze longues an Une dyspepsie aig endurer de cruels retiré, M. Lefebvre Québec, disait Mor M. Lefebvre sera a C'est aussi penda